

EL CLARIN.

Semanario literario, noticioso y defensor de los intereses morales y materiales de esta Ciudad y su partido.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Trimestre: En Ciudad-Rodrigo, 75 céntimos de peseta.—Fuera de la población, 1 peseta.—Todos los pagos son adelantados.

DIRECCIÓN, REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
30—SAN JUAN—30
CIUDAD-RODRIGO.
SE PUBLICA LOS DOMINGOS.

Anuncios y comunicados á precios convencionales.—No se devuelven los originales.

AL PÚBLICO.

Vengo al estadio de la prensa impulsado por los fuertes vientos de la necesidad: mis sonidos que serán efecto de los suaves ó fuertes vientos de la pública opinión, se dejarán oír con mayor ó menor intensidad según la amplitud de mis vibraciones y las circunstancias productoras: ya graves ó ya agudos se sujetarán á las leyes y cualidades del sonido procurando evitar en lo posible los efectos desagradables; pero si las causas productoras así lo exigen, destrozaremos los tímpanos del público hasta que deje de soplar con vientos rápidos y los trueque en suaves ó lentos, que produzcan sonidos musicales agradables y sonoras.

Sirva este toque de atención, como cariñoso saludo al público y á la prensa, á los cuales incondicionalmente nos ofrecemos.

POR CLARIN,
LA REDACCIÓN.

¿Por qué?

Brevemente he de explicar el motivo de llamar EL CLARIN á este periódico.

Es en extremo complejo, porque á cualquiera se le ocurrirá decir. ¿Será porque España (y concretando más, Miróbriga) es aficionadísima al arte taurino? ¿El espíritu guerrero? (¿qué íbamos á contestar á esto los hijos del cañón....? pero tal sentido sería muy lógico en Filipinas, en Cuba) ¿Consistirá en que, siendo instrumento músico, ó al menos sonoro, y teniendo todos un poco de músicos, poetas y locos, hayamos llegado á ser atacados en poderoso grado de la primera de estas enfermedades? ¿Es acaso el deseo de acompañar á esas lastimosas sesiones de Violón que á cada paso nos dan algunos *tutores* del Estado, que tienen (ó procuran hacernos ver

que tienen) la sesera en ebullición? Que te quemas.

Aunque en esfera mucho más limitada de la en que pueden obrar periódicos colaborados por plumas de oro y no pudiendo cernir sinó lo culminante, lo que nuestros compañeros los de la prensa nos comunican en los suyos y por tanto habiendo de carecer de originalidad la mayor parte de nuestros temas, nos amoldamos al propósito de defender en todo la verdad *cantar las verdades* á quien conviniera; en una palabra, hacer de nuestro periódico no precisamente un crítico ni un consejero de primer orden, porque para eso (ahí va una verdad) no tenemos el *pepete* que se necesita. Procuraremos, en fin, que este semanario sea un amigo del lector, que no le engañe, es decir: claro, clarito CLARIN. Páreceme haberlo explicado.

En el proceso evolutivo de los pueblos se ha observado siempre que uno de los resortes de primera fuerza para su robustez, ó su decaimiento y aún muerte, ha sido la educación.

Administrada esta, desde el origen de la familia, directamente en el hogar doméstico en un principio, y después unida á esta la intervención de la prensa, desde el glorioso descubrimiento de Gutenberg, hay dos excelentes reguladores para formar el corazón de las sociedades.

Por atrasado que esté un pueblo, surja en él un periódico inspirado en la sensatez, que sin dedicarse exclusivamente á volitar por el dilatado campo de la política, ni internarse en minuciosidades y quizá *difamaciones*, y con el tiempo ese pueblo habrá sido felizmente *metamorfosado*.

Con que ¿vamos á animarnos á tomar parte en la orquesta? Hagamos hoy día de fiesta siquiera por ensayarnos.

¿Se ha templado ya la lira? ¿teneis acorde el violín? pues lánzate ya, CLARIN, con cuanto el vate te inspira.

No digas una mentira y el palmado tú serás y entre todos quedarás por excelente instrumento.

Suena, suena tú al momento suena bien, y me dirás que te aconsejo muy bien

y diez veces más que el tren por el orbe avanzarás.

A VOCES.

La Providencia probada por la Historia.

El fatalismo encuentra una prueba palmaria de sus funestos errores en la historia, que nos hace reconocer clara y elocuentemente la Providencia, de cuyos secretos designios depende, según expresión de Bossuet, el largo encadenamiento de causas particulares, que hacen y deshacen los imperios.

A veces parece conjurarse todo contra un pueblo y que sucumbirá á los ataques de sus enemigos y cuando más inminente se considera su ruina, el horizonte que encapotaban fatídicos y densos nubarrones se despeja, y la tempestad lanza furiosa sus rayos de exterminio contra el que hasta entonces había gozado tiempo bonancible, descubriéndose la acción eterna y sabia de Dios, que, dejando intacta la libertad humana, permite que las causas segundas obren de la manera que mejor responda á sus inescrutables designios.

Estalla la segunda guerra púnica, á consecuencia de la destrucción de Sagunto y Aníbal, animando á sus tropas, con que el dios de su patria se le había aparecido en sueños prometiéndole la victoria y una misteriosa serpiente le había trazado con sus roscas el sendero que debía seguir, pasa los Pirineos, atraviesa las Galias, remonta la cumbre de los Alpes y penetra en Italia, ganando á los romanos las memorables batallas del Tesino, Trébia, Trasimeno y Cannas.

Ante tamaños descalabros, parece avecinarse la destrucción y ruina de la gran república romana y que vá á regir Cartago los destinos del mundo; pero Aníbal no ataca la ciudad del Tiber, estableciendo sus cuarteles en Cápua; demanda esfuerzos, á cuyo envío se opone Hannón, su rival encarnizado, Asdrúbal quiere suministrárselos, pero es derrotado y muerto por los romanos en la batalla del río Metauro y el gran guerrero, el capitán insigne, el Napoleón cartaginés, que parecía ser el hijo mimado de la victoria, tiene que embarcarse

para el Africa, derrotándole completamente Públio Cornelio Escipión en la inmortal batalla de Zama.

Las sociedades, como los individuos, atraviesan crisis revestidas de tan graves caracteres que hacen temer un desenlace fatal, pero de las cuales salen á veces triunfantes, quedándoles aun largos años de vida. Tal aconteció á la sociedad romana, cuya misión no estaba cumplida todavía y cuya destrucción no estaba reservada á los cartagineses, porquela Providencia, según los hechos vinieron á demostrar, tenía decretado que la sustitución del mundo antiguo por un nuevo estado de cosas, contuviera un principio tan eminentemente civilizador como la idea religiosa, y de las gentes escalonadas desde la parte septentrional de Europa hasta las fronteras del imperio, como dispuestas para derrumbarlo, los visigodos sobre todo tenían el corazón conquistado por la fé, según lo demostraron palmaria y elocuentemente en el saqueo de Roma, conduciendo en procesión á las iglesias los objetos sagrados.

Por tanto, á los epítetos que se han dado á la historia, calificándola de maestra de la vida, pedestal inmenso que perpetúa la memoria de lo pasado, descubridora y mensajera de la antigüedad y otros, cuya enumeración sería prolija, puede añadirse el de reveladora de la Providencia.

C. B. D. O.

ONDAS SONORAS

Un muy jóven cazador encontró una hermosa fiera y tan pequeñita, que era una monada, un primor.

La cogió; con grande amor la cuidó y delicadeza al ver su mucha agudeza; pero un dia se descuidó y el pecho le desgarró la fiera con gran fiereza.

* *

Las pasiones que alimenta en su corazón el hombre, son la fiera, y no te asombre, á quien mimas á quien sustenta.

Si quieres que de tí cuenta en breve tiempo no den, ahógalas, practica el bien, que tiene tiernas caricias, un paraíso de delicias y un eterno y puro edén.

VERÍCOLA.

Sección de Noticias.

ADVERTENCIA.—La cuarta plana aparece hoy sin anuncios, por no haber re-

cibido ninguno para ella, merced á la rapidez con que se ha hecho este número. En los sucesivos queda á disposición de cuantos quieran insertarlos.

Serán considerados como suscritores todos aquellos que no devuelvan á esta Administración el primer número.

Ha salido á encargarse de su curato de Eljas, nuestro buen amigo y paisano don Mariano Rubio, después de haberle sido batida una catarata con excelente resultado, por el oculista Sr. Alvarado.

Deseámosle pronta y radical curación.

Digna es de merecido elogio la campaña emprendida por nuestra celosa primera autoridad contra la blasfemia y la prostitución. Por proferir aquella en la vía pública y con escándalo, ya han sido multados varios blasfemos; para desterrar esta, ha tomado enérgicas medidas, que han dado, y darán un resultado excelente.

La opinión pública mirobrigense, inspirada, como siempre, en los más nobles sentimientos de religiosidad, sensatez y cordura, sopla hoy con vientos favorables para D. Pedro González y González en lo relativo á los dos puntos indicados, y EL CLARIN, fiel intérprete de aquella así lo anuncia.

Ojalá que reine durante todo el tiempo que desempeñe la Alcaldía, y si para ello necesita de nuestra modesta cooperación, ofrecémosla incondicionalmente.

Han sido designados por la suerte en este partido judicial para Jurados y Supernumerarios que han de comparecer á constituir el Tribunal en el próximo cuatrimestre los señores siguientes:

D. Santiago Plaza Hernández, Ciudad-Rodrigo.—Antonio Risueño, Fuentes de Oñoro.—Felipe Vicente, Villar de Ciervo.—Román Sánchez, Martín del Río.—José Blanco, Argañán.—Rafael Perez, Fuente S. Esteban.—Mariano Carbayo, Encinas. Francisco González, Alamedilla.—Ladislao Moro, Boada.—Luis García, Bodón.—Francisco Alén, Ciudad-Rodrigo.—Vicente Benito, Castraz.—Elias García, Diosleguarde.—Inocencio Sánchez, Fuenteguinaldo.—Antonio Alfonso, Puebla de Azaba.—Atilano Cabida, Sancti-Spiritus.—Pedro Carpio, Sepulcro-Hilario.—Eduardo Muñoz, Villar de la Yegua.—Joaquín Moro.—Sahelices.—Serafin Martín, Muñoz, CAPACIDADES.—D. Fulgencio Alonso, Boadilla.—Agapito Martín, Fuentes de Oñoro.—Manuel Galán, Fuenteguinaldo.—José Cascón, Ciudad-Rodrigo.—Manuel Palacios, Castillejo Martín Viejo.—José Manuel Pravos, Encina.—Santiago Ratero, Fuentes San Esteban.—Tomás Sanchez,

Argañán.—Julián Calvo, Barba de Puerco. José Benito Cepa, Bodón.—Paulino Calvo, Martiago.—Antonio Ramos, Navasfrias.—Emilio Hernández, Serradilla del Llano.—Angel Collado Zato, Gallegos de Argañán. Nicolás Tapia, Boada.—Juan Elvira Hernández, Atalaya.—*Supernumerarios.*—*CABEZAS DE FAMILIA.*—D. Gabriel Inestal García, Salamanca.—Juan Niño Gallego, id.—Mauricio Hernández Perez, id.—Valentín García Sánchez, id.—*CAPACIDADES.*—Don Juan José Bajo Cid, Salamanca.—Valentín Cáceres Gutierrez, id.

Cuyos Jurados y Supernumerarios comparecerán en dicha Audiencia y su Sala de vistas los días 22, 23, 24, 25, 26 y 29 de Noviembre del corriente año á las diez de su mañana, á fin de que pueda tener lugar el sorteo para formar el Tribunal que ha de conocer de las causas seguidas contra Francisco Hernández Luis, por robo; Rafael González Blanco y otros, por igual delito; Catalina Turrión Torres, por el propio delito; Rosendo Sánchez y otros, por el mismo delito; Miguel Muñoz y Muñoz, por homicidio y contra José Gago Gago, por asesinato.

Dícese que han sido acogidas favorablemente las medidas propuestas por el Gobierno español para una acción internacional contra el anarquismo, y que se fundará una colonia penal, en la cual se obligará á vivir á los anarquistas rechazados de las naciones adheridas al convenio.

Y allí en la colonia reunidos por cientos, según nos han dicho personas formales, ensayarán ellos sus procedimientos, para verse libres de penas y males.

Y aquesta noticia dará una revista social muy concisa por ende oportuna.

*« Voló la colonia penal anarquista
Percieron todos: desgracias, ninguna. »*

El miércoles ingresó en la cárcel de esta Ciudad el vecino del pueblo de Peñaparda, Pedro Antón Lopez, por disposición del Juez instructor militar D. José Rivero, que contra aquel instruye diligencias sumariales, por insulto de obra á fuerza armada.

Debido á la iniciativa del oficial de Administración militar D. Siro Alonso, según hemos oido se ha fundado una sociedad gimnasta ó instalado en un espacioso edificio de la calle de Madrid, Nos han asegurado que el número de socios es ya considerable, y felicitamos al Sr. Alonso y nos felicitamos, porque ha dotado á Ciudad-Rodrigo de un centro en donde por medio de los ejercicios gimnásticos se desarrolle la fuerza, la salud y la prolongación de la vida, que son sus inherentes efectos, como está probado desde la fundación de dicho arte por los Cretenses y que continuaron los Griegos y Romanos; y á cuyo arte ha dado la importancia que merece el insigne coronel español Sr. Amorós en su método «Gimnasia general» de suma utilidad, dividiéndola en *Gimnasia higiénica, terapéutica, analéptica y ortopédica*, además de sus múltiples divisiones.



Desde el día 1.º del actual se expenden en la secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad las cédulas personales correspondientes al año económico de 1897 á 1898.

El día quince del presente mes de Setiembre empezarán los exámenes extraordinarios en los establecimientos oficiales de enseñanza.

El general Azcárraga se propone de acuerdo con el general Weyler, que regresen á la península en el plazo más breve posible todos los soldados que, por efecto de enfermedades ó de heridas, queden inútiles para prestar servicios en Cuba.

El Viernes tuvimos el gusto de saludar en esta Ciudad á nuestro querido amigo el joven y distinguido estudiante de Derecho D. Gonzalo Durán Vacas, que en el mismo día regresó á su pueblo de Fuente-guinaldo.

Ha fallecido en Cuba el joven D. Luís García Tejada, que en unión de su padre el coronel de Infantería D. Marcelino García Herce, combatía en aquella antilla á los enemigos de la patria.

Hacemos nuestro el dolor que aflige á su familia, á la cual enviamos nuestro más sentido pésame.

Continúa algun tanto mejorada de su penosa enfermedad la joven Julia Ledesma Hernández, á quien deseamos que Dios la conceda el inmenso beneficio de la salud.

La prensa de Salamanca nos dá cuenta de la horrible desgracia ocurrida en aquella capital el día 1.º del corriente. El Abogado y ex-secretario del Excmo. Ayuntamiento D. Lorenzo Velasco, intentó, sin duda, impulsado por un acceso de locura suicidarse de una manera asombrosa y original. A este fin roció con petróleo las escaleras de su casa, y le prendió fuego despues de haber cerrado con llave todas las puertas. A la voz de ¡fuego! acudieron las autoridades y numeroso vecindario, penetraron en el hogar del desgraciado Sr. Velasco, despues de echar abajo las puertas, y se hallaron en presencia de un cuadro desgarrador. ¡Sentado en una silla, con una escopeta en la mano y bañado en la abundante sangre que brotaba de varias heridas, que se había inferido con una navaja de afeitar, estaba el infeliz suicida, al cual se le prestaron los auxilios de la ciencia, que recibió con inalterable calma.

Hace un poco de tiempo se encuentra en esta nuestro paisano D. José Marqui, cura párroco de Fregeneda, en busca de alivio de un padecimiento que le aqueja.

Deseámosle la salud apetecida.

En el tren de la tarde, salió el Viernes para Montemayor, con objeto de tomar aquellas aguas la señora de nuestro distinguido amigo y vecino D. Leonardo Temprano, acompañada de este y de una de sus hijas.

De regreso de su expedición veraniega se encuentran hace algunos días entre nosotros los simpáticos y jóvenes recién casados D.ª Leonor Blanco y D. Fidel Mateos.

El viernes salió para Salamanca, donde tiene su estudio, nuestro buen amigo el distinguido oculista D. Cayo Alvarado, en compañía de su señora. Ha operado en esta á muchos enfermos de la vista, con un efecto maravilloso.

A propuesta de un ingeniero de montes, enviado á esta provincia por el señor ministro de Hacienda, la administración de bienes del Estado promoverá dentro de breve plazo la venta de 138 montes públicos, radicantes en vários distritos de este partido de Ciudad-Rodrigo.

La zona de Salamanca contribuirá en el actual reemplazo, según la distribución del contingente, que acaba de formarse, con 1520 hombres.

Temblores de tierra.— En el Japón han ocurrido grandes temblores de tierra.

Dos pueblos han sido destruidos, falleciendo trescientas personas. Los heridos pasan de 1.500 Se organizaron inmediatamente socorros y el gobierno ha destinado un millón de francos á prestar los primeros auxilios á aquellas desventuradas gentes.

En la costa de Yoardel se produjo al mismo tiempo una terrible agitación en las aguas, yéndose á pique dos vapores chinos y diez ó doce embarcaciones de vela. Se ahogaron treinta personas.

El pánico en la comarca es inmenso.

Se ha reunido en Basilea (Suiza) un congreso de *sionistas* ó israelitas. Los congregados, unos doscientos judíos procedentes de Europa, América y Palestina quieren estudiar la actual situación del pueblo de Israel y organizarse para crear una patria ó metrópoli en Palestina y constituir una sociedad, ya que no un Estado israelita, contando con que el gobierno otomano les permitirá instalarse en Jerusalem y territorios ocupados un tiempo por las doce tribus de los descendientes de Jacob.

Los clasificados por este Ayuntamiento como pobres con opción al disfrute de la asistencia facultativa gratis, pueden proveerse en las oficinas del municipio de la correspondiente papelería por el orden siguiente.

Lunes.—Los de la ciudad.

Martes.—Los del Arrabal de San Francisco.

Miércoles.—Los del Arrabal del Puente.

Hemos oido decir que en virtud de la escasez de fondos de este municipio y de las múltiples y perentorias necesidades á que tiene que hacer frente, se verá en el sensible trance de tener que proceder á la exacción de las cantidades que se le adeudan, por la vía de apremio, si pasados ocho días no hacen efectivas los deudores las suyas respectivas, tanto por consumos, como por gastos carcelarios.

SECCIÓN RELIGIOSA.

En la Catedral dió ayer comienzo la novena que todos los años se celebra en honor de la Virgen del Amor Hermoso.

—En San Andrés (extramuros), se está celebrando la misma novena.

Sección de Mercados.

PRECIOS CORRIENTES DE LOS GRANOS.	Fanega. REALES.
Trigo candeal de.	43 á 45
Barbilla de.	40 á 41
Cebada de.	23 á 24
Centeno de.	26 á 27
Algarrobas de.	26 á 27

Defunciones y Nacimientos

REGISTRADOS DURANTE LA PRESENTE SEMANA

Florencia Moreno Iglesias.

* * *

Francisca Rico de San Pedro.

Amador Martín Montero.

Ana Romana Hernández Gris.

Josefa Prieto Moro.

José Rodríguez Perez.

Margarita Hernández.

Emiliana Corral Lopez.

Ladislao Ramos Sanchez.

PASO.—Se dá de varias asignaturas de 2.ª enseñanza, entre otras de Aritmética y Álgebra.

En la imprenta de este periódico darán razón.

ESTABLECIMIENTO DE BARBERÍA

de Hilario Perez Rodriguez,

16—COLADA—16

El dueño de este establecimiento, de reciente instalación, tiene el gusto de ofrecer al público sus servicios, como peluquero y barbero, lo mismo á domicilio que en el local referido, con esmero y economía excesiva.

Última hora.

A la hora de cerrar nuestra edición se halla constituido en sesión ordinaria nuestro Ilustre Ayuntamiento.

En el número próximo nos ocuparemos de ella y de sus acuerdos.

Imp. de Ezequiel Careía.

